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POLÍTICA 
Cabeza. El IEQ requerirá de un presupuesto superior a los 60 mdp para el próximo año, señaló su 
presidenta Cecilia Pérez Cepeda, quien también refiere, van a requerir de la adquisición de 
vehículos, renta de inmuebles, así como de contratación de personal para el 2008. Afirmó que será 
un año preelectoral. (PC) 
 
Cabeza. El IEQ espera recibir el próximo año un incremento de 15% en su presupuesto, por ser un 
año pre electoral, informó la Presidenta del consejo general, Cecilia Pérez Cepeda, quien resaltó 
que en este 2007, se ejercerán 45 mdp. (PIQ) 
 
Cabeza. El PAN municipal realizará este 14 de octubre, diversas actividades con motivo del día 
mundial de la mujer rural, anunció su dirigente Ismael Becerra, quien indicó que el problema que 
enfrenta este sector social es que la propia mentalidad las lleva a la marginación. (PIQ) 
 
El PRI estatal está incurriendo en una torpeza jurídica al aceptar el recurso de queja de Carlos 
Rentería, debido a que ya se había decretado un sobreseimiento en este caso, aseguró el 
Presidente de la comisión municipal de procesos internos, Francisco Javier Hernández, quien 
indicó que este caso puede ser considerado como fraude procesal. (PIQ) 
 
Cabeza. La comisión de procesos internos del PRI estatal que preside Héctor Guillen, violó los 
estatutos del partido al conceder el registro de Carlos Rentería como candidato a la presidencia 
del comité municipal de Querétaro, afirmó Francisco Hernández Velásquez, presidente de la 
comisión de procesos internos del comité municipal de Querétaro. (PC) 
 
El dirigente del frente juvenil del  PRI en la entidad, Jesús Martínez González, destacó que no han 
recibido apoyo de las administraciones panistas en la realización de sus actividades, debido a que 
se les niegan los espacios públicos o no les prestan el equipo adecuado. (PIQ) 
 
Cabeza. Integrantes del frente estatal juvenil del PRI señalan que hubo negativa por parte del 
alcalde de Pedro Escobedo, Edgardo Piña, al no prestarles las instalaciones del jardín principal de 



este municipio, para su toma de protesta como integrante del frente, argumentando que los 
jardines del municipio no son para realizar actos de proselitismo. (PC) 
 
Cabeza. El dirigente estatal del PRD, Pablo González Loyola Pérez, señaló que antes de pensar 
en el incremento al precio de las gasolinas y el diesel, las autoridades debieron pensar en 
disminuirse los salarios,  lo que hubiera significado un ahorro de 100 mil mdp. (PIQ) 
 
LEGISLATURA 
Cabeza. El Congreso del Estado aprobó por unanimidad la minuta de la reforma fiscal que se 
analiza actualmente en todas las legislaturas estatales del país, durante la sesión ordinaria de 
pleno que se celebró este jueves por la mañana, tras ser apoyada por todas las fracciones 
parlamentarias. (PC) 
 
Cabeza. En la sesión de pleno del congreso local fue aprobada con 22 votos a favor de la reforma 
fiscal que el congreso de la unión turnó a la LV Legislatura. (PIQ) 
 
Cabeza. Este jueves el pleno de la legislatura aprobó un acuerdo para sistematizar los trabajos de 
la reforma a la constitución de la entidad, pese a que el documento rector de la reforma del estado 
aun no es emitida al Congreso por el director del Instituto de Estudios Constitucionales de la 
Secretaría de Gobierno, Manuel Suárez. (PC) 
 
Cabeza. Aprueban los diputados un punto de acuerdo para sistematizar los trabajos de la reforma 
a la constitución de la entidad, ante la falta del documento rector de la reforma del Estado, los 
legisladores integrantes e la junta de concertación política propusieron realizar las tareas 
necesarias para sacar adelante la reforma. (PIQ) 
 
El coordinador de la fracción del PAN, Eric Salas, indicó que sí contemplan sancionar a los 
diputados Isaac Jiménez  y José Luis Sainz, por haber votado en contra de la reforma electoral, 
sin embargo será, dice, el dirigente del PAS, Edmundo Guajardo Treviño, quien tenga la última 
palabra. (PIQ) 
 
Cabeza. La comisión parlamentaria de gobernación y asuntos electorales, determinó aislar el 
informe que se emitirá a la junta de concertación política del Congreso, sobre los resultados 
obtenidos en el proceso que se lleva a cabo para la evaluación del magistrado presidente del 
Tribunal de lo Contencioso Administrativo, Eugenio Castellanos Malo. Cerca de 16 documentos 
de apoyo, con el mismo formato, aunque firmados por diferentes personas y que fueron entregados 
por el mismo magistrado al Congreso. (PC) 
 
SECCIONES 
Juan Antonio Isla comenta que era fundamental para la Universidad Autónoma de Querétaro 
sanear sus finanzas y hoy los pasos del rector dan frutos importantes. Primero la negociación con 
los sindicatos, en materia de esquema de pensiones; después vino el adeudo con el IMSS por el 
SRCV. Los involucrados en el acuerdo, deben estar muy satisfechos de los resultados pues se 
trata de un triunfo con visión política de Juan Molinar, Francisco Garrido, Raúl Iturralde y Francisco 
Domínguez. Hoy el rector ha sido negociados e inteligente. (PIQ) 
 
ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Aseguró el titular de la CEA, Manuel Urquiza Estrada, que las observaciones hechas por 
la Legislatura de las cuentas públicas del primer semestre del 2006, van a ser subsanadas en 
tiempo y forma. La entidad superior de fiscalización señaló irregularidades por 213 mdp. (PC) 
 
Cabeza. 360 mdp es lo que requiere el Tribunal Superior de Justicia para el presupuesto del 2008, 
señala el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar. Dice 
que en un mes el proyecto de presupuesto podría estar entregado a la Legislatura. (PC) 
 



Comentario. En la última negociación que se hizo con gobierno del estado para comprar el predio 
de Sanfandila, hubo unos inversionistas, Pedro Checa y Luis Mier, quienes trataron de hacer la 
operación y comprar Sanfandila para hacer un desarrollo habitacional, al parecer estos 
inversionistas estarán finiquitando este acuerdo económico la próxima semana y se queden con 
este predio. (PC) 
 
Cabeza. El pronóstico de utilidades para el sector de la construcción se redujo de 900 a 500 mdp. 
La disminución se dio principalmente, debido al cambio en la administración federal, informó el 
presidente de la CMIC, Sergio Chufani. (PC) 
 
Entrevista. Renato López Otamendi, Secretario de Desarrollo Sustentable, comenta que desde 
hace 4 años se cambió el enfoque de la feria para que haya más acercamiento entre grandes 
industrias y micro empresarios. Ayer ya se tenían 2 mil encuentros listos y está funcionando bien. 
Se sigue apoyando a los sectores que desde hace 50 años soportan el crecimiento industrial de 
Querétaro, pero se apuesta fuerte a nuevos como el aeronáutico y el comercial, que soporta la 
mitad del PIB y la creación de empleos.  Colón y El Marqués son dos municipios que soportarán en 
mucho el crecimiento e la entidad. Tras el cierre de Playtex en Cadereyta, se está apoyando a 
empresas para que contraten a los despedidos; además se hace un estudio para definir hacia 
dónde debe ir la zona en su desarrollo. El desarrollo del Aeropuerto Internacional de Querétaro 
avanza con la consolidación del clúster y el crecimiento en líneas aéreas y vuelos tanto de 
pasajeros como de carga. Austin es un destino interesante por ser una zona de enlace además de 
ser la de más crecimiento en Estados Unidos en cuanto a tecnologías de información. Otra ventaja 
es que se tendrá para este año un turbosinoducto para surtir de combustible a los aviones en 
menos tiempo. En materia ecológica, asegura que el programa de verificación no es recaudatorio; 
quieren subir el porcentaje de autos que hacen el trámite y que cada año crezca el promedio de 
gente que lo hace, pues la mayor parte de la contaminación la generan los vehículos. El 
reglamento señala que se debe sancionar a los vehículos no verificados y se empieza a hacer ya. 
Sabe que es molesto, pero son tres horas contra tres años sin haber verificado. La respuesta ha 
sido mejor de lo esperado y se borra todo el rezago anterior; sólo se pagarán los 115 pesos de la 
verificación de este año. (PIQ) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Vía telefónica. Guadalupe Murguía Gutiérrez, secretaria de educación, comentó que el martes 16 
de octubre, de acuerdo con los compromisos que firmaron, la UAQ tiene que pagar la parte que le 
corresponde del adeudo con el IMSS, en el orden de 110 mdp, la fuente de pago es un terreno 
propiedad de la Universidad, cercano a la cuesta china, de 24 hectáreas, en las que el municipio 
de Querétaro autorizó un cambio de uso de suelo, antes era educativo y hoy ya es un uso 
habitacional y comercial, sin embargo no parece factible el que en una semana se pueda vender 
ese terreno y el rector solicitó que el gobierno del estado adquiera el terreno que tiene un valor de 
80 mdp, se están haciendo los trámites para que el fideicomiso Qronos lo pueda adquirir, en esta 
semana se estarían haciendo los trámites, pagarle ese dinero a la universidad. Respecto a la 
diferencia el rector Raúl Iturralde les comentó que tiene un remanente, porque en otros ejercicios la 
federación le ha dado recursos para pago de adeudos, y él los tiene provisionados y están a esa 
disposición, y también ha venido haciendo retenciones a los trabajadores por retiro, cesantía y 
vejez al Seguro Social, y sí logra completar la diferencia de 30 mdp, para hacer el pago total de los 
110 mdp. Respecto a si ella ya había negociado esto antes, comenta que lo del terreno sí lo había 
venido trabajando ella y había estado trabajando con el Seguro Social y con la subsecretaría de 
educación superior de la SEP, que les ayudó para lograr esta negociación, ha sido un esfuerzo de 
casi 10 meses en que se ha trabajado este asunto y ahora se ha concretado. Indicó que en un 
principio se pensaba promover la venta del terreno y que la universidad obtuviera esos recursos, 
pero dado el poco plazo que tienen para entregar el dinero, gobierno del estado le entra al quite y 
apoya a la UAQ para que cumpla con el pago y con esto esperan que la semana que entra quede 
finiquitado este adeudo. (PC) 
 



La Universidad Autónoma de Querétaro debe vender un terreno en la cuesta china para aportar su 
parte de los 110 mdp que pagará al IMSS; sin embargo, por instrucciones del gobernador, a través 
de Qronos, Gobierno del Estado adquirirá el terreno a la Universidad Autónoma de Querétaro en 
80 mdp para que tenga el recurso necesario y el alma máter sólo deberá agregar 30 mdp más para 
liquidar su adeudo a tiempo y de acuerdo al convenio, señaló la Secretaria de educación, 
Guadalupe Murguía Gutiérrez. (PIQ) 
 
Es necesario seguir trabajando para fortalecer e incrementar el patrimonio de la Universidad 
Autónoma de Querétaro, porque finalmente es propiedad de todos los queretanos, señaló Pedro 
Alfonso Ochoa, integrante del patronato de la UAQ, al hablar del aniversario 39 de dicho 
patronato. (PIQ) 
 
Denuncian jóvenes egresados de la Universidad Tecnológica de San Juan del Río,  la falta de 
espacios en el terreno laboral, debido a que las empresas les exigen experiencia. Destacan 
además, que la unidad regional de servicio nacional de empleo en el municipio, no cuenta con las 
suficientes vacantes para el número tan grande de solicitantes. (PIQ) 
 

SOCIEDAD 
Un arqueólogo del INAH estudiará las pinturas rupestres encontradas recientemente en el 
municipio de Pedro Escobedo, para autentificarlas, informó el Delegado Diego Prieto. Añade que 
están trabajando en un programa piloto para la protección del patrimonio arqueológico. (PC) 
 
Diego Prieto Hernández, director del INAH en Querétaro, señaló que con las pinturas rupestres 
descubiertas recientemente en Pedro Escobedo, suman alrededor de mil 200 sitios de vestigios 
arqueológicos, de los cuales aceptó, no han sido estudiados en su totalidad. (PIQ) 
La dirección de gestión de emergencias llevó a cabo hoy en el aeropuerto internacional de 
Querétaro el simulacro de una aeronave con 15 pasajeros y 4 tripulantes a bordo, que presenta 
problemas en uno de sus motores y debe realizar un aterrizaje forzoso. Participaron la Cruz Roja, 
15 elementos del ejército mexicano, protección civil, los bomberos, integrantes de la PIM. Se 
desarrolló en orden y parece que los sistemas de emergencia funcionan correctamente, informó el 
director de gestión de emergencias Gerardo Quirarte. (PC) 
 
La presidente del sistema estatal DIF, Marcela Torres Peimbert, y el alcalde de Corregidora 
Germán Borja, entregaron los elevadores de los puentes peatonales de Paseo Constituyentes, 
frente a la unidad deportiva de la UAQ, para uso de las personas de la tercera edad, 
discapacitados y embarazadas. La inversión fue de 6.3 mdp, y en principio el municipio de 
Corregidora va a entregar 100 credenciales electrónicas a igual número de usuarios. (PC) 
 
Querétaro es la única entidad que cuenta con elevadores para discapacitados, afirmó la Presidenta 
del DIF estatal, Marcela Torres, al hacer entrega de los dos primeros, ubicados en el puente 
peatonal de la colonia Los Olvera. Agregó que se analiza la posibilidad de colocar más en otros 
puntos del Estado. (PIQ) 
 
Sondeo entre las personas con capacidades diferentes, quienes reconocen que los elevadores en 
los puentes peatonales, les facilita sus actividades, además de recalcar que eran necesarios por la 
cercanía que mantienen con la unidad deportiva de la Universidad Autónoma de Querétaro, donde 
acuden a realizar actividades. (PIQ) 
 
Cabeza. Incrementa 60% el número de usuarios de las 5 rutas de transporte especial para 
discapacitados, que funcionan en Querétaro y que van al CRIQ. La presidenta del sistema estatal 
DIF, Marcela Torres Peimbert, abrió la posibilidad de ampliar el servicio en los municipios de El 
Marqués y Corregidora, una vez que el programa sea auto sustentable. (PC) 
 



MUNICIPIOS 
El Gobernador Francisco Garrido y el Alcalde Manuel González Valle encabezaron la 
presentación del proyecto de manejo del centro histórico y la firma del convenio para realizar el 
cableado subterráneo,  en el que van a participar la CFE y Telmex. La primera etapa quedará 
concluida en agosto de 2008. (PIQ) 
 
Cabeza. Firman autoridades municipales, estatales y federales un convenio de colaboración para 
el inicio de obras del cableado subterráneo en el centro histórico de Querétaro. En una primera 
etapa que iniciará en noviembre, se van a invertir 40 mdp, para dar un total al final de las 3 etapas, 
en una inversión total de 114 mdp. (PC) 
 
El Alcalde Manuel González Valle, acompañado por el Secretario de gobierno estatal, Alfredo 
Botello,  encabezó la presentación oficial del sistema cartográfico registral, operaciones y 
resultados, el cual unifica, simplifica y agiliza los trámites necesarios para el registro de desarrollos 
inmobiliarios, que ahora tendrán una mayor certeza jurídica. (PIQ) 
 
Cabeza. Presenta el alcalde capitalino Manuel González Valle y el secretario de gobierno estatal 
Alfredo Botello, el sistema cartográfico registral operaciones y resultados, esto unifica y simplifica 
en un sistema informático, toda la información del registro público de la propiedad y el catastro. 
(PC) 
 
Cabeza. Al dialogar  con poco más de 300 habitantes de la colonia Venceremos, el Presidente 
municipal de Corregidora, Germán Borja García, se comprometió a solucionar los problemas de 
servicios públicos del lugar. Dijo que se realizará una inversión cercana al medio mdp para darles 
solución. (PIQ) 
 
Cabeza. Refuerza el municipio de Corregidora la seguridad con rondines en los 5 bancos ubicados 
en la cabecera municipal, ante los 3 asaltos registrados en el último mes en Querétaro. El alcalde 
Germán Borja aclara que esto no incrementará el gasto normal del municipio. (PC) 
 
Cabeza. Anuncian las autoridades municipales de Corregidora, que la Secretaría de Seguridad 
Pública municipal reforzará la vigilancia para evitar que se puedan registrar asaltos a las 
instituciones bancarias, además de que se impartirán cursos  al personal de los bancos, para que 
puedan detectar a tiempo a los posibles sospechosos. (PIQ) 
 
Cabeza. A través del programa Seguridad en tu escuela, el municipio de Corregidora otorgará a los 
alumnos de más de cien instituciones de educación básica, un seguro de gastos médicos, indicó el 
Secretario de desarrollo social, Juan Manuel Abortes, quien ya sostuvo una primera reunión con 
los directores de las escuelas beneficiadas. (PIQ) 
 
En Tequisquiapan no se han violentado los Derechos Humanos de los indocumentados que llegan 
al municipio, aseguró el Edil Noé Zárraga Trejo, quien dijo que la recomendación emitida por la 
Comisión Estatal de los Derechos Humanos tiene tintes políticos. (PIQ) 
 
El presidente municipal de Tequisquiapan, Noé Zárraga, acudió hoy a la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos para hacer entrega de su posicionamiento por escrito, respecto a la 
recomendación emitida a dicho ayuntamiento por la realización de operativos para la detención de 
migrantes. Aunque acepta los hechos, el alcalde niega la aceptación de la recomendación, informó 
el Ombudsman Adolfo Ortega Osorio. Agregó que esperarán la comunicación directa del 
ayuntamiento de Tequisquiapan, cuyo plazo vence el 16 de octubre. (PC) 
 
Cabeza. En San Juan del Río, problemas de inseguridad, drogadicción y alcoholismo, se presentan 
en la comunidad de Bantí, denunció su delegada María Bárcenas Gudiño, quien resaltó que las 
áreas recreativas y deportivas son inválidas para vender, porque aquí se asientan vendedores de 
droga y alcohol, ante la falta de atención de las autoridades municipales. (PIQ) 



Siete comunidades del municipio de Pinal de amoles donde viven más de tres mil habitantes, se 
encuentran incomunicadas debido a los deslaves causados por las fuertes lluvias, manifestó el 
Alcalde Gustavo Bueno Vega, quien agregó que  10 familias han sido desalojadas por asentarse 
en las cercanías del río en la delegación de Ahuacatlán. (PIQ) 
 

AGROPECUARIA 
Cabeza. Denuncian productores lecheros la continúa competencia desleal por parte del sector 
industrial, aseguran que adulteran la leche con sueros y proteína de soya barata. El presidente del 
frente nacional de consumidores y protectores de leche, Álvaro González Muñoz, insiste en que 
urge se establezca una política nacional, a fin de que se revierta esta tendencia industrial. (PC) 
 
Álvaro González Muñoz, Presidente del Frente nacional de productores y consumidores de leche, 
asegura que en todo el país se toma leche pirata en los desayunos escolares. (PIQ) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
La creación del centro nacional de transplantes se turnó a la comisión de gobernación, por tratarse 
de un asunto que dependerá de la Secretaría de salud, manifestó la diputada Sonia Rocha 
Acosta, a quien recordó que en México ya hay otros hospitales de este tipo; y lo que se busca es 
crear una red interestatal que haga más equitativos los transplantes. (PIQ) 
 
Cabeza. Los habitantes Antelmo García López y José Luis Nolasquez Sánchez, del municipio 
de Zimapan en el Estado de Hidalgo, solicitaron ayuda del Congreso de Querétaro, para la 
instalación del confinamiento de residuos peligrosos en la comunidad de Botiña, esto ha 
ocasionado la contaminación de los pozos aledaños y que se encuentra cerca de los manantiales 
de Infiernillo, del cual se pretende la extracción de agua para Querétaro, mediante la obra de 
Acueducto 2. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La policía participará en rondines cerca de instituciones bancarias, pero no regresará a esquemas 
de poca efectividad, como el mantener una vigilancia permanente sin que se descuide la seguridad 
del resto de la ciudadanía, señaló el Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón Neve. 
(PIQ) 
 
El secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón, dice que alguien está tratando de 
desestabilizar a las corporaciones policíacas, y que por ello están robando los bancos. Señala que 
el monto de lo robado es muy poco, por eso abren esta línea de investigación. (PC)  
 
El Presidente del patronato del Centro histórico, Pedro Ruiz Velasco, propuso a las autoridades la 
instalación de más cámaras de vigilancia en esta zona, para evitar y porvenir delitos como los que 
recientemente se registraron en la capital. (PIQ) 
 


